

trataba de una carga de buena ley; creyendo además, que por compañerismo, y a fin de no dañarse, se habían cogido en el momento de caer ambos.

El público salió ayer del velódromo comentando lo ocurrido.

El capitán del *Regional* me dijo que por la noche enviaría a mi entender, justa protesta por escrito a la Junta de delegados. Ella resolverá lo que estime conveniente.

Y hasta el lunes, en que dará cuenta al lector del *match España-Unión* que mañana se jugará.

PEPE POLINS.

La «Nautilus» en Palma

Un banquete

Anteayer celebró en el despacho de la alcaldía el anunciado banquete en honor de los marineros de la «Nautilus».

La mesa estaba dispuesta con exquisito gusto y adornada con profusión de flores.

Tomaron parte en el banquete el comandante de la «Nautilus» Sr. Moreno el segundo comandante de la misma, y varios señores oficiales y además el alcalde de Palma Sr. Rosselló, los concejales señores Sureda (D. Enrique), Calvet y Martí este último en representación del Sr. García Orell. Asistió también el comandante del «Nueva España» Sr. Montero, habiendo escusado su asistencia, por hallarse indispuerto el comandante de Marina, Sr. Le-Senne.

La comida fué servida por el acreditado restaurant de Oriente con arreglo al siguiente menú:

- Entremeses
- Pikchs, Mantequilla, Salsichón, Sardinias de Nantes, Aceitunas sevillanas y rabanitos.
- Sopas
- Consomé Royal—Macarrones al gratin
- Fritas
- Frito variado a la moderna
- Entradas
- Boullivant de legumbres.
- Fiambrés
- Mayonesa de pescado. Espit de Tordos a la Pompadour
- Asados
- Ross-biff de filete a la inglesa.
- HELADO: Mocado.
- DULCE: Boudin imperial.
- Quesos y frutas
- VINOS: Burdeos, Chateaux Margaux y Santernes, Jerez Misa, Champagne, Moet Chandon.
- Café
- Licores: Martell, G. H. Champagne pronunciándose afectuosos brindis.

Función en el Principal

Esta noche se celebrará en el teatro Principal una función de gala, en honor de los jefes, oficiales y guardias marinas de la corbeta «Nautilus».

Las obras que se representarán son las comedias de Jacinto Benavente, «Los intereses creados» y «La fuerza bruta». Esta última es estrenó en Palma.

Hecho lamentable

El sábado por la tarde ocurrió en el muelle un hecho digno de ser lamentado.

Dos marineros del *Nueva España*, que iban a embarcarse en el vapor de Barcelona con licencia ilimitada, estaba despidiéndose de antiguos compañeros suyos, sin molestar ni ofender a nadie. Solo reían y charlaban.

En esto llegó el inspector de policía señor Montero y, sin indicar que fuera policía, quiso obligarles a callar. Alguien nos ha dicho que lo hizo dando unos golpes a uno de los dos marineros.

Entonces, el avisado propinó algunos cachetes al señor Montero.

Este se declaró después policía y detuvo al que le había pegado, conduciéndolo a la comandancia de marina, después a la inspección de vigilancia y luego a Capichinos.

¡Bonito servicio!

Junta de Instrucción pública

Esta Junta celebró el sábado sesión.

Se dió lectura al acta de la sesión anterior que fué aprobada.

Igualmente fueron aprobadas varias cuentas por servicios municipales.

Se enteró de que el informe favorable del Inspector de I.ª enseñanza a las peticiones de los Maestros de S. Juan y de Felanig suplicando alteración de una cantidad en su presupuesto.

Se enteró de que el día 7 del actual doña Margarita Sabater se encargó interinamente de la escuela de Campos.

Se enteró de que don Lorenzo Roselló se ha encargado interinamente de la escuela de Alaró.

Se acordó remitir al Doctorado de Barcelona una relación de las escuelas vacantes que han de proveerse por oposición.

Se enteró de una solicitud de

don Nicolás Muntaner pidiendo un mes de licencia.

Se acordó que pase a informe del Subdelegado para que dé la certificación.

Se enteró de un decreto de la Subsecretaría disponiendo que para tomar parte en las oposiciones para proveer en propiedad, las plazas de oficial y escribiente de esta Secretaría se requiere poseer el título profesional o haber satisfecho los derechos del mismo, encontrándose en condiciones para obtenerlo.

Se aprobó un dictamen del Inspector de I.ª enseñanza en el que informa en el sentido de que no procede obligar al Ayuntamiento de Ibiza a indemnizar cantidad alguna por alquiler de casa-habitación que reclama doña María Belli.

Se acordó denegar a doña María Capó, maestra de Llubi, la autorización solicitada para adquirir de la consignación del material el «Diccionario Salvat».

Se acordó igualmente denegar la solicitud del Ayuntamiento de Villa-Carlos, en que solicitaba aumento de sueldo de la escuela de niños de dicha villa.

Se acordó aceptar el local de la calle de Sintes, propuesto por la Junta local de I.ª enseñanza, para instalar en él la escuela 2.ª de párvulos de esta ciudad.

Se enteró de que por la Subsecretaría de Instrucción pública se ha expedido nuevo título administrativo de 1630 pesetas a la maestra pública de la Soledad y se ha desestimado la instancia de otros maestros de este término municipal que solicitaban aumento de sueldo.

Se acordó recomendar a los Maestros la obra titulada «Teoría Militar y deberes cívicos».

Y se levantó la sesión.

El «Puerto Rico»

Ayer mañana, cerca de las ocho y media, llegó a este puerto el vapor trasatlántico *Puerto Rico*.

Dicho buque tomó en este puerto un pico de carga, entre la que figuraban grandes partidas de garrafas de alcázaras, botellas de anisado, ajos y zapatos.

A las seis de la tarde abandonó el *Puerto Rico* este puerto, dirigiéndose a la Habana y escalas, siendo la última Valencia.

En él tomarán pasaje una quinientas personas, casi todas ellas marineros que se dirigen a la Habana en busca de mejor suerte.

La escuadra italiana

No ha llegado aun a Palma la división de la escuadra italiana que, como recordarán nuestros lectores, se anunció oficialmente que nos visitaría.

Mientras unos creen que la tardanza es a consecuencia de los terribles terremotos ocurridos en Italia, otros opinan que obedece al duro temporal que ha reinado durante estos últimos días.

Los tres acorazados italianos visitarán, además de Palma, el puerto de Ibiza. Así lo indica el siguiente telegrama recibido del Consol general de Italia en Barcelona por el vice-consul de dicha nación en la vecina isla:

«Escuadra de tres acorazados visitará próximamente esta isla. Tan pronto llegue, visite al almirante y póngase a su disposición por cuanto pueda ocurrir a la escuadra».

Junta local de Reformas Sociales

Ayer se reunió ésta en el despacho de la Alcaldía, bajo la presidencia del señor Rosselló Cazador, con el fin de dar posesión a los nuevos vocales y proceder a la elección de secretario.

Forman la junta ahora los siguientes: vocales patronos, señores Casasnovas, Bestard, Oliver, Garí, Salas y Amengual, y vocales obreros los señores Marí, Bauzá, Roca, Puig, Aguiló y Porcel.

Fué elegido secretario de la junta por unanimidad don Jerónimo Amengual.

Se acordó reunirse el primer viernes de cada mes a las siete de la noche.

Y se levantó la sesión.

Notas de sociedad

Los socios de la sección deportiva del *Veloz Sport Balear*, celebraron una reunión con objeto de proceder a la renovación de la Junta, quedando ésta constituida de la manera siguiente:

- Vice-Presidente.—D. Jorge Fortuny.
- Tesorero.—D. Antonio Llitesras.
- Secretario.—Don Jaime Garcés.
- Vocales.—D. Cayetano Forteza y D. José Fornés.

Importante

Para anuncios en este periódico, diríjase a M. Serra Bannasar, 21—Palma.

TEATRALES

Principal

El sábado se estrenó en este teatro *La escondida senda*, de los hermanos Quintero.

Es una obra amena, en la que el gracejo de los populares autores sevillanos florece una vez más. Tal vez podrían oponerse algunos reparos al desarrollo del argumento de la obra—la que, a decir verdad, padece al lado de otras de los Quintero—; pero esto no impide que la producción pueda contarse entre las de buena ley. Precisamente esto es un mérito de los Quintero: de nada hacen una buena obra, porque, dominando el *métier*, saben combinar escenas llenas de vida, y crear tipos vigorosos trazos reales, y envolverlo todo en la frescura y amenidad de su espontánea gracia.

Como ya indica el título, en *La escondida senda* se trae a las tablas la cantada vida del campo. Y tanto sus partidarios como sus contrarios pueden, si quieren, quedar satisfechos del desenlace, como se verá. Tío y sobrino vanse al campo, a casa de un amigo, el primero de buena gana, porque gusta de aquella vida, y casi a rastras el segundo, porque le aburre. Esto pasa en el primer acto. En el segundo se han trocado los papeles; el que antes amaba la campestre vida ahora la odia, y viceversa. Hay que advertir que en el cambio del sobrino influye una mujer, una alegre muchacha, adora el campo y comprende su poesía. La obra hizo pasar un agradable rato al público, que, por cierto, no era muy numeroso.

Thuiller estuvo, como de costumbre, muy bien. En el diálogo del segundo acto se distinguió la señora Plana.

Ante una selecta y distinguida concurrencia, se representó anoche en este hermoso coliseo la comedia titulada *El Director General*.

La señora Pino y el señor Thuiller demostraron una vez más lo excelente que es su trabajo.

El público les aplaudió repetidas veces.

Por la tarde se puso en escena el popular drama de Zorrilla, *Don Juan Tenorio*.

La sala estaba casi por completo llena.

La ejecución fué excelente.

Lirico

La zarzuela cómica titulada *Hasta la vuelta*.

Es una obrita que ni siquiera llega a mediocre. Se trata de una serie de escenas sin hilación que se producen en pleno andén, antes de la salida del tren. Hay chistes que llaman la atención por lo malos. En una palabra: una obra de las más flojas.

El Sr. Güell consiguió aplausos desempeñando el tipo caricaturesco del cesante.

El teatro estuvo bastante animado.

Asistencia Palmesana

Lucrecia de Borgia, ópera de Donizetti, fué cantada anoche en la *Asistencia Palmesana* por la compañía que dirige D. Pablo Coll.

La interpretación que se dió a dicha obra fué muy aceptable.

Círculo de Obreros Católicos

Anoche se representó en este teatro el conocido drama *La Cabana de Tom o La esclavitud de los negros*.

La obra obtuvo una feliz interpretación. El público tributó a los artistas muy justos aplausos.

Nafragio en Son Servera

Las primeras noticias

Anteayer por la tarde comenzaron a circular por esta ciudad las primeras noticias respecto a un naufragio ocurrido en aguas de la jurisdicción de Son Servera.

Las noticias, como es de suponer, causaron una penosísima impresión entre el vecindario de Palma.

El Gobernador fué el primero que recibió noticias del hecho, que le transmitió el Alcalde de aquella villa por telegrafo.

Dice así dicho despacho:

«Art. 31.—(15-35).

Nafragado *Port-Roig* barco, al parecer cuadrado. Se yé tercio palo mayor y parte propia. Imposible prestar auxilio a causa de la brava mar.»

La guardia civil dirigió otro despacho al Gobernador redactado en iguales términos.

La Cierva y el naufragio

Nuestra primera autoridad transmitió dicho telegrama, tan pronto como estuvo en su poder, al Ministro de la Gobernación.

ayer mañana una comunicación del Alcalde de Son Servera, don Gabriel Pons, concebida en los siguientes términos:

«Ampliando un telegrama de hoy, expedido a las 12, he de manifestar a V. S. que, durante la tarde, se han recogido de la playa tres salvavidas con la siguiente inscripción: «Rio Piedra-Huelva» y, además, muchos maderos que, al parecer, componían la obra muerta.

Durante todo el día ha soplado un fuerte viento Norte que hacía imposible prestar ninguna clase de auxilio al barco y tripulantes, pues aunque la gente de mar se hallaba en muy buenos deseos de prestar servicio, no podían aceptarse ante la bravura del mar y el viento, a momentos huracanado, que soplabá. Esto no obstante sobre la puesta del sol á amanado el mar y un poco más tarde el viento, y, si bien era difícil la situación, se han hecho a la mar un laud tripulado por seis marineros y arrojando peligros se han acercado al barco naufragado y han visto dos hombres que estaban atados al palo único que quedase entre la primera y segunda verga que a pesar de los lamentos que se les ha hecho no han contestado ni demostrado señal de vida y no haciéndose posible aguantar a aquel sitio ni menos soñar al palo, han desistido de su empeño.

La comunicación de referencia lleva la fecha de anteayer.

Telegrama ampliatorio

Ampliando las anteriores noticias, el Alcalde de Son Servera dirigió ayer tarde el siguiente telegrama al Gobierno civil:

«Art. 1.—(18-00).

Desde cinco mañana estoy en puerto, esperando amaine temporal para intentar salvamento. A cosa diez se ha hecho a la mar un laud tripulado por seis marineros. Después de grandes esfuerzos, logrado subir los tripulantes del faucho al *Rio Piedra*, desembarcando de este buque dos cadáveres, a uno de los cuales se le supone el patrón, Manuel Carbón. Al buque, que va arbolado de bergantín goleta, se le considera totalmente perdido, lo mismo que al cargamento que lleva, que es de sal. El Juez de marina instruye diligencias. No ha aparecido en la playa naufragado alguno, ni en el buque han sido hallados más tripulantes que los citados.»

Carta de nuestro corresponsal

Ayer recibimos de nuestro colega la siguiente carta:

«Son Servera 31 Diciembre.

Al amanecer del día de hoy se ha descubierto naufragado, en medio de esta baía, un barco de vela de dos ó tres palos. Desde tierra no se le distingue más que parte del casco y un palo con vergas de las cuales pendían velas hecho trizas. El viento huracanado reinante ha impedido en todo el día prestarle el más mínimo auxilio. Entrada la noche, y calmado algo el mar, una lancha tripulada por seis marineros se ha dirigido al buque y a la luz de la luna, se han descubierto dos cuerpos muertos atados al palo ya mencionado.

El oleaje ha llevado a la orilla tres salvavidas en los que se lee: «Rio Piedra—Huelva» y muchos maderos procedentes al parecer del buque naufragado.

El pueblo se halla conternado ante tan terrible desgracia.

En la Comandancia de Marina

Ayer estuvimos en la comandancia de Marina con el fin de adquirir noticias sobre el naufragio del «Rio Piedra».

«Los detalles que se habían recibido en aquella dependencia coinciden exactamente con las que publicamos mas arriba.

A Son Servera

En el tren de las 7-40 salió ayer mañana para Manacor, desde donde debía trasladarse a Son Servera, el juez instructor de esta comandancia de Marina, D. Teodoro Pou, acompañado del secretario, Sr. Vives.

El viaje de dichos señores tiene por objeto el instruir el oportuno expediente del trágico suceso.

Ignórase aún la fecha en que regresarán dichos señores a Palma.

¿Será abordaje?

Se reciben noticias de Son Servera diciendo que entre la mayoría de vecinos de aquella villa existe la creencia de que lo del «Rio Piedra» es más probable que sea un abordaje que un naufragio.

Supónese que hallándose navegando dicho buque por la costa, fué embestido por algún vapor a causa de la niebla y que no le prestó auxilio en vista del mal estado del mar.

El «Rio Piedra» quedó partido por la mitad.

El buque naufragado

El buque naufragado pertenece a la Compañía de Seguros de

Reconstituyente Para Los Niños Delicados

Los efectos a un tiempo calmantes y fortificantes de la Emulsión de Angier, junto a su sabor agradable, hacen de ella el remedio ideal para los niños. Posee precisamente las propiedades más indicadas para dar salud y vigor, como también para aliviar las distintas afecciones inflamatorias de la niñez. Es un tónico agradable y calmante, una gran ayuda para la digestión y un reconstituyente del sistema, ejerce además una influencia fortificante admirable y es positivamente el mejor remedio que pueda darse a todo niño delicado.

Emulsión Angier

(PETRÓLEO CON HIPOFOSFITOS).

A todos los niños gusta la Emulsión de Angier, siendo además especialmente susceptibles a su influencia calmante y tónica. Con su empleo comen con más apetito, digieren y duermen mejor y ganan rápidamente en peso, fuerza y color. Los médicos recomiendan la Emulsión de Angier para la escrófula, raquitismo, nutrición defectuosa y para las enfermedades consuntivas de los intestinos, también para la tos ferina, bronquitis y todas las afecciones pulmonares, y como reconstituyente después del sarampión ó de cualquier enfermedad. Ninguna madre debería estar sin un frasco de Emulsión Angier. Se puede obtener en todas las farmacias, ó directamente de nuestros agentes exclusivos.



Sres Foyé y Gimenez, Calle Gerona, 4, pral, Barcelona.

THE ANGIER CHEMICAL CO., Ltd., 32 Snow Hill, London, Inglaterra.

Almacenes SAN JOSE

BRONDO esquina BORNE
SASTRERÍA—CAMISERÍA
Abrigos para Señora, Caballeros y Niños.
Grandes partidas de Paños, se liquidan á precios Barátisimos.
NOVEDADES PARA SENORA Y CABALLERO
PRECIO FIJO

VAGILLA ESPECIALIDADES INGLESAS

BATERIA DE COCINA KOSMOS
Brossa, 30.—EL AGUILA.—Palma

una casa de Huelva, donde fué matriculado.

Hace poco tiempo que fué adquirido por otra casa naviera de Torrevieja, á pesar de lo cual no se le cambió la matrícula.

Cuando era propiedad de don Mateo Bosch tenía dicho buque el nombre de «Antonio Valent».

Según nos ha manifestado un capitán de la marina mercante, la tripulación del «Rio Piedra» se componía en la actualidad de diez hombres.

Del mar

Esta mañana ha llegado procedente de Barcelona el vapor «Bellver», encontrando en la travesía mar de fondo.

«El vapor «Monte Toro» ha llegado de Mahón.

Hé aquí el movimiento de buques ocurrido ayer en nuestro puerto.

A las siete de la mañana, llegó de Ibiza el vapor «Cataluña», con la correspondencia, 4 pasajeros y carga.

«A las ocho de la mañana llegó de Barcelona, el trasatlántico «Puerto Rico», con pasaje y carga de tránsito.

«De Barcelona, el bergantín goleta «M. B.», con efectos.

«De Argel, el laud inglés «Invencible», con lastre.

«Para Ibiza y Valencia, salió á la hora de itinerario el vapor «Lulio», con la correspondencia, 5 pasajeros y carga.

«Para Valencia salió á las cinco, el trasatlántico «Puerto Rico», con pasaje y carga.

«A las cinco y media salió para Barcelona, el vapor «Cataluña», con la correspondencia, carga y pasaje.

Una zarzuela

Según noticias, en breve se estrenará en el Teatro Lirico una zarzuela escrita recientemente en Mallorca.

La zarzuela en cuestión, que es de tonos dramáticos, tiene cinco cuadros. La obra se titula *El hijo del pescador*.

El autor de la letra es el farmacéutico militar D. Gabriel Romero Landa, que presta sus servicios en esta plaza.

Ha puesto música á la obra el director de la banda de música de la Casa de Misericordia, D. Baltasar Moja.

Boletín Religioso

SANTOS DE MAÑANA
Santos Daniel, Antero papa y Florencio obispo.

tiempo de celebrarse una misa, habrá meditación; por la tarde, á las seis y cuarto, se rezará una parte del Rosario y la estación al Santísimo, después habrá sermón de Triduo que predicará el Rdo. P. Norberto V. Nieto, O. S. A. y solemne Te-Deum y reserva de S. D. M.

Otras funciones

En la Merced, á las siete y media, misa de Comunión general para los Esclavos del Santísimo; á las diez Misas mayor con exposición, sermón y procesión; para la noche el ejercicio en honra del Sagrado Corazón de Jesús.

En San Francisco, á las cinco y media de la tarde, después del rezo de la Corona, se hará el ejercicio del primer Domingo dedicado al Sagrado Corazón de Jesús, con exposición y canto, á intención de una devota persona.

En Montesión, á las siete y media, misa de Comunión general para los Congregantes del Sagrado Corazón; por la tarde á las seis, exposición, Rosario, meditación y sermón por el R. P. Luis Casas, reserva y adoración del Niño Jesús.

En el Socorro, á las siete y media, misa de Comunión general con plática para los Socios de la Guardia de Honor del Sagrado Corazón, por la tarde á las seis se hará el ejercicio piadoso de la Hora Santa con exposición del Sagrado Copón.

En Santa Catalina de Sena, á las ocho, misa de Comunión general para los Hermanos Terciarios y devotos de Santo Domingo de Guzman; por la tarde Rosario y jentenero.

Visita á la Corte de María

A Nuestra Señora del Confalón de Santa Eulalia.

LUNES 4
SANTOS
Santos Tito, Rigoberto obispo y Aquilino mártir

Más Cuarenta Horas

Empiezan en San Miguel dedicadas á Nuestra Señora de la Salud: Exposición á las seis; á las diez Tercia y Misa mayor; por la tarde á las cuatro y media los actos de coro y reserva de S. D. M.

Visita á la Corte de María

A Nuestra Señora de los Dolores en San Cayetano ó San Felipe Neri.

Gacetillas

No habiéndolo podido hacer ayer, por no haber publicado número, hoy debemos decir que deseamos á todos nuestros abonados que el año nuevo que ayer empezó sea para ellos un feliz año lleno de venturas y de alegrías.

Ayer, en la plaza Mayor, dos sujetos llamados José Buades Crespi y Gabriel Pujol Alemany, sostuvieron una riña, promoviendo fuerte escándolo.

El hecho ha sido puesto en conocimiento del Juzgado correspondiente.

Mañana, domingo, día 3, á las media tarde, habrá reunión de los Seglares Católicos de las Religiosas, celebrando la asamblea para la constitución de la comisión

SERVICIO TELEGRÁFICO

Conferencias Telegráficas

(De nuestro corresponsal especial) Madrid 1 (23'00)

Noticias varias

La fiesta del árbol

En San Lucas de Barrameda se ha celebrado con gran lucimiento la fiesta del árbol.

Ha asistido á ella una concurrencia numerosísima que se calcula ascenderá á unas 10.000 personas.

Tomaron parte las autoridades de Cadiz.

Después de una Misa de campaña, hicieron las plantaciones.

Pronuncióse varios discursos, y los niños que tomaron parte en la fiesta fueron obsequiados con una merienda y las autoridades con un banquete.

Apertura de la Puerta Santa

Comunican de Santiago de Compostela que se ha celebrado allí, revistiendo extraordinaria solemnidad, la ceremonia de la apertura de la Puerta Santa.

Con tal motivo hubo lucida procesión á la que asistió el Arzobispo, el Ayuntamiento y muchas corporaciones.

El Arzobispo, con un martillo de plata, derribó después la última puerta del muro que cerraba la mencionada puerta.

Un gran gentío penetró entonces por ella para lucrarse las indulgencias concedidas.

La basílica compostelana ofrecía un brillante golpe de vista, y por la noche todo el frontispicio de la misma aparecía artísticamente iluminado por medio de la electricidad.

Banquete.—Las cofradías sevillanas.

Cádiz.—El día de Reyes celebrarán un banquete los oficiales del Ejército y los de la Armada.

Sevilla.—El Gobernador de la provincia ha manifestado al Ayuntamiento que no aprobará el presupuesto por éste presentado si no se incluyen en él 20.000 de aumento para subvencionar á las Cofradías las que, como oportunamente telegrafié, habían anunciado que no tomarían parte en las procesiones de Semana Santa, por falta de recursos.

El Ayuntamiento se muestra dispuesto á acceder al aumento y con ello puede darse por solucionado el conflicto que para Sevilla revestía verdadera importancia.

El jefe superior de policía.—Junta La «Gaceta» publica un decreto nombrando jefe superior de la policía de Madrid el coronel del cuerpo Jurídico don Ramón Mendez Alavés.

Bajo la presidencia del Ministro de la Gobernación, señor Lacierva, se ha reunido la junta superior de Policía, despachando los asuntos de trámite.

Trabajando.—Cacerías regias

El general Marva estuvo en palacio ocupándose con S. M. el Rey del asunto relativo al acuartelamiento de las tropas.

En la casa de campo se celebrará mañana una gran cacería á la que han sido invitadas gran número de distinguidas personas.

Para el corriente, mes de enero se proyecta otra cacería regia en Riofrío que se celebrará á la antigua usanza.

A ella será invitado el cuerpo diplomático.

Misa en palacio.—Almuerzo

Con motivo de la festividad de principio de año toda la Familia real, reunida, oyó misa en la capilla de Palacio.

Después se celebró un almuerzo íntimo.

En Palacio se recibieron gran número de telegramas de felicitación de las cortes extranjeras.

La protección á la infancia

Bajo la presidencia del señor Lacierva se ha reunido la junta superior de Protección á la infancia.

Dióse cuenta de los trabajos realizados en Madrid y en provincias para combatir la mendicidad y vagancia.

Además se dió cuenta de los trabajos realizados en provincias para combatir la mendicidad y vagancia.

Además se dió cuenta de los trabajos realizados en provincias para combatir la mendicidad y vagancia.

Además se dió cuenta de los trabajos realizados en provincias para combatir la mendicidad y vagancia.

Además se dió cuenta de los trabajos realizados en provincias para combatir la mendicidad y vagancia.

Motin por consumos.—Los consumos de Tarragona

En el pueblo de Bolbaite, Valencia se produjo un motin por cuestión de consumos.

Los amotinados agredieron á la Benemérita la que se vió obligada á hacer uso de las armas resultando un muerto y varios heridos.

Tarragona.—El Ayuntamiento se ha incautado de los consumos implantándose un nuevo sistema de recaudación.

Con tal motivo reina en la población gran júbilo.

Buque á pique

Noticias recibidas de Huelva dan cuenta de una desgracia ocurrida en aquellas aguas.

Un vapor noruego chocó con un buque de velas, de cuyas resultas el velero se fué á pique.

Después de no pocos esfuerzos pudo ser salvada la tripulación.

Política

Decreto comentado.—Noticia desmentida.

Ha sido objeto de muchos comentarios el decreto que inserta la «Gaceta» señalando las facultades y atribuciones del nuevo jefe superior de Policía; pues en él se merman mucho las atribuciones correspondientes al gobernador.

El Gobierno ha desmentido categóricamente la noticia palpada de que se trataba de aplazar la apertura de las Cámaras.

Próximo Consejo.—A Francia Mañana se celebrará Consejo de Ministros.

El jefe de los liberales Sr. Moret ha salido para Francia en el sud-exprés.

A la estación acudieron á despedirle muchísimos de sus amigos políticos.

El señor Moret regresará á Corte el día once del actual.

Banquete

En el ministerio de Estado se ha celebrado un banquete en honor del cuerpo diplomático.

El salón presentaba un brillante golpe de vista y lucía ricos adornos.

Han asistido al mismo todos los ministros, jefes de Misión y los introductores de embajadores.

Después se ha celebrado una brillante recepción á la que han asistido el personal de las embajadas y los cónsules.

Del Extranjero

De Marruecos

Tánger.—Ha salido de ésta para Fez una misión francesa.

El día 10 del corriente mes saldrá de dicha ciudad el sultán Muley Hafid para ir á Marrakesth.

Antes se detendrá en Mequinez.

Muchos de los habitantes de esta han reconocido á D. Jaime de Borbón que se encuentra aquí y se titula ingeniero bilbaino.

Propónese ir á Fez.

Catástrofe minera.—Relaciones reanudadas.

New-York.—En una mina de las inmediaciones de esta ciudad ha ocurrido una gran catástrofe de cuyas resultas han quedado sepultados 60 obreros.

Caracas.—Ha llegado á esta ciudad un Comisario yanqui para reanudar las interrumpidas relaciones.

Grandes frios

Comunican de Berlín que el frío que allí se siente es intensísimo; el termómetro ha llegado á marcar 22 grados bajo cero.

Todos los canales están helados.

En Paris, la nieve que cubre las calles se ha helado resultando inútiles los esfuerzos para quitarla.

Grandes terremotos en Italia

140.000 víctimas.—Escasez de víveres.

Observaciones científicas

Roma.—De las observaciones científicas realizadas se desprende que el centro de las oscilaciones estaba en el estrecho de Messina.

El fondo, según cálculos, se ha hundido hasta unos 1.500 metros.

Los seismógrafos indican que se repetirán las oscilaciones.

Esto, como es consiguiente ha producido extraordinaria contención.

Mas terremotos

Roma.—En Siracusa se ha sentido una violenta sacudida.

Los habitantes, presa del mayor pánico, han huído, refugiándose en los campos.

Ha quedado destruído el cable de las islas Jónicas.

Esto hace temer que los terremotos hayan alcanzado á aquellas islas.

Las líneas férreas de Calabria han quedado también destruídas en un radio de veinte kilómetros.

Tristes episodios

Roma.—Comunican de Messina que algunos de los supervivientes encontraron entre las ruinas del edificio de la Aduana, algunos viveres.

Cuando se disponían á comerlos llegaron otros hambrientos entablándose una horrible lucha, disputándose los comestibles.

De resultas de la refriega murieron muchos.

Grandes bandadas de cuervos se ciernen sobre las poblaciones siniestradas, contribuyendo á dar tonos más lúgubres al cuadro.

Buques en Messina.—Escuadra volante.—Hospitales flotantes

Roma.—Actualmente hay en Messina doce acorazados y multitud de torpederos.

Una escuadra volante ha atravesado el estrecho de Messina, desapareciendo con ello los temores que se abrigaban de que estuviera obstruído el citado estrecho.

Comunican de Nápoles que varios buques de guerra han sido convertidos en hospitales flotantes.

La duquesa de Aorta y muchas distinguidas damas actúan de enfermeras.

Donativos

Roma.—El Banco de Francia ha enviado á Italia 50.000 francos con destino á los damnificados por los terremotos.

Rosthild ha enviado con el mismo fin 100.000 francos.

En el Vaticano recíbense también muchos donativos con destino á los supervivientes de la catástrofe y á las familias de las innumerables víctimas.

Islas cubiertas.—Costas modificadas.

Roma.—Un periódico de esta ciudad publica un radiograma en el que se afirma que las islas Lipari han quedado cubiertas por el mar.

Las costas de la Calabria han sufrido también algunas modificaciones.

El mar cubre los sitios ocupados antes por algunas aldeas.

Noticias desconsoladoras.—Nueva sacudida

Roma.—Las últimas noticias recibidas de Reggio confirman que en aquella población han quedado únicamente en pie 50 casas y aún muchas de ellas amenazaron derrumbarse.

Los socorros que allí se reciben resultan insuficientes.

Muchos de los supervivientes de la catástrofe mueren de hambre y frío.

Anoche sintióse una nueva sacudida.

La gente, presa del mayor pánico, huía pidiendo socorro.

S. M. el Rey ha telegrafiado al Rey de Italia que contribuirá á aliviar, en lo posible, la triste situación de los supervivientes de los terremotos.

Ultima conferencia

Madrid 2 (10'00)

Movimiento de personal en el gobierno civil de Baleares.

Ha sido nombrado secretario del gobierno civil de Palma D. Francisco Portela de la Cueva y secretario de la delegación del gobierno en Menorca D. Nicolás Basabe Cotoner.

Han sido nombrados además oficiales del gobierno de Palma, conforme á los nuevos presupuestos, D. Florentino Esteban Herrero, D. Gabriel Más Guasp y D. Vicente León Salas.

La escuadra americana.—Dimisión Comunican de Suez que mañana llegará allí la escuadra americana.

Roma.—Su eminencia el cardenal Vanutelli ha presentado la dimisión del cargo de secretario del tribunal del Santo Oficio, por hallarse muy delicado de salud.

Según se dice le sucederá su eminencia el cardenal Vanutelli.

Los terremotos de Italia

En sufragio de las víctimas Se reciben telegramas de diversas provincias anunciando la celebración de funerales para las víctimas de los terremotos de Italia.

También muchos municipios han acordado, caso de abrirse una suscripción nacional para las víctimas de la catástrofe, contribuir á ella.

Los heridos.—Messina abandonada para siempre.

Roma.—La mayoría de los heridos encontrados entre los escombros fallecen por falta de medios de asistencia.

Parece que se ha decidido que cuando pasados algunos días se haya perdido ya la esperanza de encontrar más heridos, los buques de guerra bombardeen las ruinas de Messina, abandonando para siempre el sitio donde se levantó la desventurada población.

Fusilamiento.—Nuevos hospitales

Roma.—Comunican de Messina que ayer fueron fusilados ocho ladrones que se dedicaban á robar á los cadáveres de las víctimas.

Al ladrón que menos llevaba se le encontraron 150.000 liras.

El Rey de Italia ha ordenado que los palacios reales de Nápoles y Casserta sean convertidos en hospitales.

ORTEZ.

Desde Barcelona

(De nuestro corresponsal especial)

Barcelona 1 (23'00).

Por D. Jaime I

En la Liga Regionalista de Sabadell se ha efectuado con gran solemnidad la colocación del retrato de D. Jaime I en la galería de aquella asociación.

Ha asistido gran concurrencia. El señor Agulló ha leído un discurso que ha versado sobre la herencia del rey D. Jaime, que no es otra que el sentimiento intenso de la nacionalidad catalana.

La «Liga»

Barcelona 1 (13'00)

Para la renovación de cargos en la junta directiva de la Liga Regionalista, hablase de los señores Marqués de Camps, Prat de la Riba, doctor Fargas y Juan Llimona.

Dicha entidad ha empezado ya á formar el nuevo censo electoral en previsión de las elecciones municipales y provinciales.

¡Excelente programa!

Barcelona 1 (23'00)

Según noticias de Buenos Aires, el Sr. Lleroux ha fijado el programa que aplicará en España cuando sea poder. No ha manifestado, quizá por modestia, la fecha en que ocurrirá esto.

El programa, entre otros extremos comprende: separación de la

Iglesia y del Estado y disolución de las comunidades religiosas, todo ello compatible con el más gran respeto á la libertad de conciencia, (sic); enseñanza racionalista, reforma de todos los organismos gubernativos, económicos, judiciales y navales, grandes reformas en beneficio del proletariado, pensiones á los ancianos, autonomía municipal y regional, etc. etc. Hay curiosidad por saber como planteara la antonomía el señor Lleroux que se ha pasado la vida combatiéndola.

Buzareu.

Bursátiles

BOLSA DE MADRID

Cambios del 31.

Interior cantado.	84'45
Interior fin de mes.	84'47
Al próximo.	84'75
5 p ^g Amortizable.	101'15
Amortizable nuevo.	90'20
Banco de España.	444'00
Compañía Tabacalera.	398'25
Francos.	11'30
Libras.	27'94
Exterior.	97'05

VALORES LOCALES

Facilitados por el corredor de esta plaza D. Pablo Valis	
Ultimas cotizaciones.	
Crédito Balear.	99'00
Fomento Agrícola.	94'00
Ferro-Carril.	98'00
Isleña Marítima.	100'00
Salinera Española.	165'00
Sociedad Alumbrado por Gas.	119'00
La Económica.	15'00
Obligaciones Isleña Marítima.	103'00
Obligaciones Salinera Epla. d p ^g .	104'00
Obligaciones id. id. 5 p ^g .	100'50

Ultimas noticias

El naufragio de Son Servera

Son Servera 1.º de enero de 1909

Esta mañana á eso de las diez se ha dirigido una lancha al buque naufragado, se han bajado los cuerpos de los dos tripulantes que estaban unido fuertemente y el otro atado al único mástil que queda, y han sido conducidos á tierra.

Los datos recogidos son: Uno de dichos cadáveres resultó ser del capitán del buque. Se llama Manuel Carbó, representa tener unos 40 años. Se le ha encontrado un billete de banco de 100 pesetas, un décimo de la lotería y varios recibos de participaciones.

El buque llevaba 360 Tm. de sal, procedía de Tarrevieja y al parecer se dirigía á Barcelona.

Esta noche han sido conducidos los cadáveres al pueblo, el clero con cruz alzada los ha ido á recibir y se ha organizado un nuevo cortejo presidido por el Juez de Instrucción de Marina señor Pou, el Alcalde y el Secretario del Ayuntamiento, que los ha acompañado hasta el cementerio, en donde serán enterrados en la tumba que ha heredado el propietario don José Sancho.

No se sabe nada de los demás naufragos.

Corresponsal

ESPECTACULOS

Principal

Función para hoy á las 8 y cuarto: La comedia «Los Intereses Creados» y la comedia «La Fuerza Bruta» estreno.

En el Lírico

Función para hoy: A las 6 y cuarto: «La Rabalera». A las 8 y media: «Alma de Dios», «Hasta la Vuelta!» y «Las Bribonas».

Asistencia Palmesana

Función para mañana á las 8 y cuarto: La ópera «La Favorita».

Obreros Católicos

Función para mañana á las 8 y cuarto: La comedia «Inocencia» y la pieza «Salvase en una tabla».

Cine Salón Truyols

Programa escogido y variado, con 8 y varios estrenos. Todos los días de 5 á 8 y media.

En la Protectora

Todos los días laborables de 7 y media á 10 y media noche y domingos y días festivos de 4 tarde 11 noche sesión permanente de cinematógrafo con es renos á diario. Entrada general 10 centimos.

NOTA.—Advertimos á nuestros lectores que nuestros anuncios de funciones teatrales y de otras diversiones públicas, no implican recomendación alguna de las mismas. Dejamos á la conciencia de cada uno, el que de asistir á las funciones que no crea ajustadas á las buenas costumbres.

Por nuestra parte nos reservamos emitir nuestra opinión sobre las obras que se vayan representando, sin que por esto deba entenderse que asumimos ningún derecho de censura doctrinal, que no tenemos.

GAFAS

LENTES

Cristal Roca Garantizado

Y DEMÁS CLASES

Composturas

Isidoro Lassalle Hijo

No equivocar esta casa

Calle Brossa 25

Precios baratísimos



Barcelona, 11 Febrero 1909.

«Mi hija Teresina de 5 años padecía una bronquitis crónica con síntomas de tisis, estaba pálida, inapetente, tenía una tos de mal talante y su estado era siempre melancólico. Con el uso constante de la

Emulsión SCOTT

ha recobrado la salud por completo, su mirada es viva, su color sano y siempre está dispuesta para jugar. Todos somos felices de poderla contemplar otra vez con salud.»

JAIME ROSELL

Plaza S. Augustina 12.

Es fácil distinguir la emulsión que curó á Teresina Rosell pues basta fijarse en que la envoltura lleve «el pescador con el pescado». Tened en cuenta esto al comprar y así curareis á vuestra hija y seréis felices como los padres de Teresina. Solamente asegurándoos de que es la emulsión del «pescador con el pescado» os asegurareis de obtener la emulsión con poder para curar.

La de SCOTT

cura siempre



Una muestra gratis será enviada por D. Carlos Marín, calle de Valencia 333, Barcelona, á todos los que manden 75 cent. en sellos de correo, para el franqueo. En todas las droguerías y farmacias.

Obténase siempre la Emulsión con esta marca: «El Pescador», marca del procedimiento SCOTT.

COLEGIO DE LOS PP. AGUSTINOS

Primera y segunda enseñanza completas en locales independientes y separados. Único Colegio de Palma incorporado al Instituto. Clases, salones de estudio y dormitorios espaciosos, soleados y ventilados. Gimnasio, Dibujo en todos sus ramos, Música, Idiomas: Castellano, Francés, Inglés é Italiano. Se admiten internos, medio-pensionistas, permanentes y externos. Para Reglamento y detalles en la Secretaría del Colegio

Regimiento Infantería Palma 61

Deseando este Regimiento adquirir por contrata tanto prendas de uniforme, como ropa interior para Jefes y Oficiales se avisa á los señores constructores, para que á la mayor brevedad, presenten en la oficina-Mayoría muestras y condiciones.

Pérdida Se extravió hace 7 á 8 días en el término de Marratxi una perra podenca, blanca, con manchas rojas, cabeza media blanca y una herida en una pierna trasera. A la persona que la entregue se le gratificará en el Cento de Anuncios, Plaza de Sta. Catalina n.º 10.

GABINETE DE CIRUGIA DENTAL

de Juan Tiguolaf

Cirujano-Dentista

Calle de Colón, 64-pral.

Se construyen dentaduras desde 50 pesetas y dientes desde 2 pesetas.

EXTRACCIONES SIN DOLOR

Empastes y orificaciones á precios económicos.

No equivocarse: Calle de Colón, 64-principal

Los médicos y odontólogos diariamente prescriben el AGUA OXIGENADA, que prepara el conocido farmacéutico de Palma, J. Sureda Lliteras.

Los mejores vinos TINTOS y CLARETES se expenden en los ALMACENES ESBARRACH—Sto. Cristo, 4

DISALES y Breviarios

